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A tutti i nostri Vigili e ai nostri concittadini 
 
Finalmente dopo le celebrazioni ridotte degli scorsi anni siamo tornati a riunirci per la ricorrenza della nostra patrona 

Santa Barbara. L’incubo della pandemia si è attenuato con il tempo, ma ora assistiamo attoniti ai venti di guerra nella nostra 
civile e pacifica Europa.  

Mai avremmo pensato di assistere ad uno scenario così terribile che sembra riportare l’orologio della storia indietro di 
decenni. Questo assurdo conflitto insinua anche nelle nostre case il timore che il benessere così faticosamente raggiunto dai 
sacrifici dei nostri padri e di cui oggi godiamo come una realtà assodata possa essere in pericolo. I costi dell’energia in continuo 
aumento e l’impoverimento generale della società sfiorano anche la nostra piccola realtà.  

Per nostra fortuna, la lungimiranza mantenuta nel corso degli anni nella gestione dell’energia ci consente di guardare 
all’immediato futuro con meno preoccupazione che nel resto del paese. L ’auspicio è che il tessuto sociale delle nostre comunità 
sappia fare fronte alle difficoltà che ci aspettano mettendo in campo la solidarietà che contraddistingue anche il nostro operato. 

Il termine del 2021 e l’inizio del 2022 hanno visto un ritorno della normalità nelle nostre caserme. Pur con le limitazioni 
imposte dal green pass è stato in qualche modo possibile riprendere le attività consuete, fino a ritornare ad una completa 
normalità alle soglie dell’estate.  

Anche l’attività addestrativa è ripresa con i ritmi di sempre, consentendo al termine delle esercitazioni il ripristino dei 
momenti conviviali e di scambio che sono il vero compimento dello spirito di amicizia e di gruppo dei nostri vigili. Sono infine 
riprese anche le attività dei gruppi allievi che in alcuni casi hanno visto alcune realtà riprendere vigore numerico grazie anche a 
una fortunata congiuntura demografica. Attualmente sono in organico 42 Allievi.  

Gli allievi sono il vero simbolo del nostro essere: prima ancora che una palestra per futuri vigili, rappresentano una 
scuola di vita e di educazione civica. Siamo ora in fervente attesa della costituzione del gruppo allievi nel corpo di Primiero: 
desiderato e auspicato da molti, dopo lo stop forzato di questi ultimi due anni, ora il gruppo si appresta a partire.  



La primavera ha visto nel mese di marzo un grosso incendio nel centro storico di Mezzano. Ancora una volta un 
intervento puntuale, rapido e professionale ha permesso di limitare i danni. Anche se per chi li ha subiti i danneggiamenti sono 
stati ingenti, l’intervento ha preservato il centro storico da uno scenario che avrebbe potuto essere altrimenti ben diverso. 
Questo intervento ha dato spunto per ulteriori collaborazioni fra corpi, testate poi in successive esercitazioni che hanno 
caratterizzato la primavera e che si sono concluse con la manovra di simulazione incendio boschivo sul monte Bedolè. In 
quest’ultima è da segnalare la partecipazione di tutti i corpi con la collaborazione del nucleo elicotteri.  

Anche noi subiamo le conseguenze dei cambiamenti climatici e i postumi della tempesta “Vaia” ci impongono di 
adattarci ai nuovi scenari interventistici che dovranno sempre trovarci attrezzati e preparati.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



È in questa direzione che i nostri corpi vogliono crescere: nella professionalizzazione degli interventi, senza dimenticare 
i principi di sussidiarietà e solidarietà.  

Abbiamo avuto modo di testare i principi appena enunciati nell’intervento in Val di Fassa, a seguito del nubifragio di 
luglio. In pochi minuti dalla richiesta di aiuto siamo riusciti ad organizzare una colonna mobile di 27 vigili che in breve tempo ha 
raggiunto gli amici ladini per completare le opere di primo soccorso e di ripristino nella frazione di Fontanazzo. 

Fra i molti interventi che ci vedono protagonisti, rimane elevato il numero dei supporti sanitari in collaborazione con 
l’elisoccorso e TE 118. Su questo fronte vorrei sottolineare l’importanza del lavoro in sinergia con i sanitari, che ha reso 
particolarmente efficaci questi interventi, arrivando in tempi rapidi direttamente sul luogo dell’evento.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



I mesi estivi hanno visto confermata la tradizionale collaborazione con le manifestazioni. In luglio si è svolta la Marathon; 
nel mese di settembre abbiamo supportato la 42ª edizione del Rally e la manifestazione ciclistica “Mithos”. Grazie anche alla 
nostra qualificata presenza, è stato possibile ottenere l’assegnazione dei mondiali Marathon nel 2026. 

Sono tanti gli eventi in cui la nostra presenza è richiesta e garantita. Non neghiamo che per il nostro mondo sempre più 
impegnato nell’interventistica e negli addestramenti, tali collaborazioni siano un ulteriore impegno, anche perché spesso i vigili 
del fuoco sono essi stessi membri dei comitati organizzatori.  

L’impegno però continua: siamo tutti fermamente convinti dell’utilità sociale ed economica di tali eventi per le nostre 
comunità e faremo di tutto affinché il nostro supporto possa essere garantito anche in futuro.  

L’impegno diretto dei vigili si è inoltre concretizzato anche quest’anno nelle molte manifestazioni di “caserme aperte” 
che hanno caratterizzato le attività estive. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Al termine di questa mia sintesi, non posso dimenticare la nostra partecipazione all’incendio di ponte Serra: il nostro 
supporto è stato molto importante per il comando di Belluno che ha richiesto la nostra collaborazione. Avendo avuto modo di 
lavorare insieme ai colleghi del Corpo Nazionale abbiamo potuto percepire diverse sensibilità e modi operativi. La nostra opera 
e dotazione di mezzi è stata apprezzata e, lasciatemelo dire con una punta di orgoglio, invidiata. Il differente approccio 
operativo utilizzato ci ha fatto apprezzare ancora di più la nostra specificità, rendendo evidente la nostra preparazione, pari a 
quella di qualsiasi professionista. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Purtroppo, dobbiamo anche quest’anno rilevare che la formazione, tanto richiesta dai corpi, non è adeguatamente 
supportata con atti concreti da parte della Provincia. C’è stato di recente un cambio della guardia alla dirigenza della scuola, 
siamo in attesa di conoscere gli indirizzi e gli atti del nuovo direttore, e pertanto sospendiamo il giudizio.  

L’auspicio è che venga compresa dai superiori l’importanza di garantire adeguate risorse a questo comparto, per rendere 
i nostri vigili ancora più professionali e sicuri sugli interventi. A tal proposito voglio qui ringraziare il fondamentale supporto dei 
nostri vigili istruttori, che dedicano alla formazione tempo, entusiasmo e risorse personali, oltre alla normale attività 
interventistica. 

Il problema delle caserme sembra in via di soluzione: ci eravamo lasciati lo scorso anno con un grosso problema 
riguardante la caserma di Imer che aveva portato ad una situazione di attrito fra il Corpo e l’Amministrazione Comunale. Grazie 
alla pazienza ed alla buona volontà di tutti, la problematica si è risolta nel migliore dei modi e finalmente il primo lotto è 
operativo da qualche mese. Siamo fiduciosi sul proseguimento dei lavori del secondo lotto che stanno speditamente 
proseguendo l’iter autorizzativo ed amministrativo. Per quanto riguarda il polo di Canal San Bovo, grazie al continuo 
interessamento dell’amministrazione comunale e alla collaborazione dei servizi competenti della Provincia, si è giunti alla fase 
finale del progetto. Siamo fiduciosi sull’inizio dei lavori nel corso del prossimo anno, il finanziamento è stato recentemente 
approvato e pertanto ora non ci sono quasi più ostacoli per concretizzare quest’opera attesa da oramai troppo tempo. 

A tal proposito voglio qui ribadire, a nome di tutti i corpi, un sentito ringraziamento alle amministrazioni comunali: 
anche in periodi economicamente difficili, come questo, hanno sempre dimostrato vicinanza e fiducia anche nell’operato 
amministrativo dei comandanti, e si sono adoperati per venire incontro in ogni modo possibile alle nostre esigenze.  

Gli ultimi giorni hanno visto il nostro mondo coinvolto in una difficile decisione riguardante l’adesione o meno al Registro 
Unico Nazionale del Terzo Settore. La discussione a livello provinciale è stata aspra e polarizzata. Purtroppo per una serie di 
eventi si è dovuta prendere una decisione in tempi rapidi e con poche informazioni. Siamo comunque riusciti a coinvolgere i 
Sindaci, i Comandanti, il Presidente della Federazione: assieme a loro, abbiamo deciso di aderire al registro. La stessa scelta è 
stata fatta dalla metà dei Corpi del Trentino. Crediamo di aver fatto la scelta giusta, la materia è complessa ma gli indubbi 
vantaggi fiscali e l’affinità etica con i principi del terzo settore ci rassicurano sulla correttezza della decisione presa. 

Di seguito alcuni dati statistici: il monte ore totale messe a disposizione dai 156 Vigili del Fuoco Volontari del Distretto 
di Primiero nel corso del 2022 ammonta a 7088 ore con un aumento del 5% rispetto l’anno precedente, mentre il numero singolo 
di interventi è pari a 545 con un calo 13%. Essendo un Distretto relativamente piccolo, variazioni in termini relativi si traducono 
in una notevole variazione percentuale. Di seguito i dati dettagliati: 

 
 



Descrizione 
Ore 

Uomo 
N° Interv. 

Formazione Pratica 2.427 79 

Manifestazioni 869 36 

Attività amministrativa, manutenzioni e raduni 572 104 

Incendio abitazione 323 6 

Servizio reperibilità 282 11 

Formazione Teorica 272 19 

Prevenzione 262 26 

Supporto elicottero 240 55 

Taglio pianta 193 19 

Frana 147 3 

Soccorso tecnico generico 132 27 

Incidente grave 124 3 

Incendio camino 108 11 

Allagamento 106 17 

Incidente medio 103 10 

Attività pratica/teorica gruppo giovanile 84 4 

Soccorso persona 82 11 

Intervento con colonna mobile 81 1 

Incendio sterpaglie 80 3 

Recupero carico e/o Mezzo 79 7 

Pulizia sede stradale 73 17 

Bonifica insetti 63 22 

Vigilanza 51 2 

Alluvione 50 1 

Incendio tetto 42 2 

Incidente lieve 41 10 

Fuga di gas 33 6 

Apertura porta 33 10 

Soccorso animali 32 6 

Sopralluogo incendio 24 4 

Ricerca persona 20 2 

Incendio confinato 16 3 

Incendio boschivo 7 1 

Servizio tecnico a pagamento 5 1 

Incendio autoveicolo e autocarro 26 2 

Inquinamento 4 1 

Sblocco ascensore 4 3 
 7.088 545 



Arriviamo a uno dei momenti più piacevoli e premianti di questo incontro. Questa ricorrenza è anche l’occasione della 
consegna delle benemerenze. Ai vigili premiati va tutta la nostra stima e riconoscenza per gli anni prestati al servizio della 
comunità. In particolare, in questa occasione sono particolarmente felice per il traguardo dei 35 anni raggiunto dagli amici Vigili 
Daldon Willy, vicecomandante, ed Augusto Valline, Capo plotone, che hanno iniziato il servizio un anno prima di me, e sono 
tutt’oggi colonne portanti ed esempio costante per i giovani del Corpo di San Martino. 

 Per concludere, ringrazio ancora di cuore i Comandanti e i Vicecomandanti. Oltre all’attività interventistica devono 
adempiere a moltissime attività burocratiche per consentire le attività dei corpi.  

I rapporti fra i corpi sono improntati sui principi di franchezza e correttezza. Come succede in tutte tutte le famiglie non 
mancano i momenti di discussione e confronto e talvolta le opinioni e le sensibilità sono differenti, ma quando è ora di fare una 
sintesi e di remare tutti nella medesima direzione per risolvere un intervento o un problema, il gruppo dimostra coesione, 
maturità ed efficienza, e di questo sono molto orgoglioso. Un pensiero grato va anche alle nostre famiglie che ci supportano e 
ci sopportano, spesso in un rispettoso silenzio sapendo che quando usciamo di casa per un soccorso, c’è sempre un rischio per 
la nostra incolumità. A loro ed a tutti i vigili e miei collaboratori dell’Unione Distrettuale, va il mio personale plauso per l’impegno 
profuso nelle attività svolte nell’ultimo anno. 

 
Buona Santa Barbara a Tutti! 
 

Ispettore Tisot Alberto, 3 dicembre 2022 
 
  
 
    

 


